
１　実施概要

２　実施期間 

平成２６年５月１０日（土）　５月１１日（日）　午前１０時～午後３時

３　アンケート対象者

自治連出店ブースの来場者：１，１２６名　（市内在住：８０２名　市外在住：３２４名）　　　　　

４　アンケート集計結果（市内在住）

問１　自治会に加入していますか？

回答数 割合

86 10.7%

712 88.8%

③無回答 4 0.5%

802 100.0%

問３　どの程度、自治会活動に参加していますか？

回答数 割合

17 2.4%

18 2.5%

159 22.3%

357 50.1%

149 20.9%

12 1.7%

712 100.0%

第３７回大和市民まつりにおいて、大和市自治会連絡協議会（自治連）出店ブースの来場者に対
し、自治会活動への参加状況や自治会未加入の理由等についてアンケートを実施した。

①いいえ

②はい

選択肢

計

選択肢

①毎週２回以上

②毎週１回

③月１～２回

④年１～３回

平成２６年度　第３７回大和市民まつり　自治会アンケート実施結果

⑤ほとんど参加していない

計

⑥無回答

①いい

え 
10.7% 

②はい 
88.8% 

③無回

答 
0.5% 

①毎週２回

以上 2.4% 
②毎週１回 

2.5% 

③月１～２

回 
22.3% 

④年１～３

回 
50.1% 

⑤ほとんど

参加してい

ない 
20.9% 

⑥無回答 
1.7% 
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問５　自治会に加入していない理由を教えてください。

　　　　（複数回答可）

回答数 割合

3 3.5%

1 1.2%

10 11.6%

13 15.1%

31 36.0%

12 14.0%

16 18.6%

86 100.0%

回答数 割合

44 51.2%

39 45.3%

3 3.5%

86 100.0%

回答数 割合

2 2.3%

82 95.3%

2 2.3%

86 100.0%

問６　自治会が、防犯灯の維持管理や子どもの見守り活
動、資源分別や地震などの災害に対する備えなど、日頃か
ら生活に欠かせない活動を行っていることをご存知です
か？

選択肢

①自治会費を払いたくない

②周辺住民とかかわりたくない

③すぐに引っ越すから

計

③無回答

④自治会に加入しなくても暮らしていける

⑤加入を勧められていない

⑥加入の方法や窓口がわからない

⑦その他

計

②いいえ、今回は加入しません。

問７　本日、大和市内の自治会加入手続きを行っています
が、自治会に加入されますか？

選択肢

①知っている

②知らない

計

選択肢

①はい、加入を申し込みます。

③無回答

①自治会

費を払い

たくない 
3.5% 

②周辺住

民とかか

わりたく

ない 
1.2% 

③すぐに

引っ越す

から 
11.6% 

④自治会

に加入し

なくても

暮らして

いける 
15.1% 

⑤加入を

勧められ

ていない 
36.0% 

⑥加入の

方法や窓

口がわか

らない 
14.0% 

⑦その他 
18.6% 

①知っ

ている 
51.2% 

②知ら

ない 
45.3% 

③無回

答 
3.5% 

①は

い、加

入を申

し込み

ます。 
2.3% 

②いい

え、今

回は加

入しま

せん。 
95.3% 

③無回

答 
2.3% 
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問４　自治会や自治会活動に対してご意見、ご要望がありましたらお書きください。

役員の負担が大きい

いつも様々な活動をして頂きありがとうございます。できるだけ協力したいと思います。

役員の負担軽減

役員期間が長い

出来るだけ協力します

若い方が加入することを願っています

防災無線聞き取りにくい

子どもが参加できるイベント増やしてほしい

協力的な自治会員が多くて心強いです

自治会活動に協力的な方が多くて嬉しく思う

住民の関心が薄い。人集めのための小イベントのアイデアが欲しい。

皆さんよく頑張っている

良くやっていただいています

自治会費高い

年よりが多くなり運営が難しい

加入しない人が多いのでなるべく多く加入するよう手助けが必要

加入していない人がいるのが不公平。３年に１回班長が回ってくるのもふたん。入らなければゴミをすてられ
ないとおどされた。正直に言えば抜けたい。

年配の方が協力して頑張っていると思います

子供が楽しめるもの

私物化しないように

あまり負担にならない方がありがたいです

防災放送が聞こえにくいので改善を申し入れているがいまだに改善されない。早く改善して！

役員の順番が不明。明文化してほしい

一人暮らしなんで回覧は飛ばしてもらっているが、回覧内容を見たい

加入者が減っているそうですが、入会をすすめた方が良いと思う

参加しづらい

良いと思う

充実していると思います

地域清掃

街灯ＬＥＤにしてほしい

子供があそべるように場所をかいほうにしてほしい

退会者を止めてほしい。高齢化が進み役員問題

現状で満足しています

子ども関連の行事があったらいい（家族ぐるみ）

班長が大変だった

皆親切にしてくれています

地域参加のイベントがほしい

充実しています
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イベント・行事に参加したいがどうやって参加していいのかわからない

自治会活動は重要だと思います。役員ご苦労様です。仕事の関係で参加できず申し訳ありません

特になし。今まで通り

いつもお世話になっていてありがたいと思っています。

今の状態で良いと思います

自治会がまとまっているので良い

自治会と子供会が違うと子供会費と別途１人600円多く会費を支払うこと

運動会などに参加し楽しくやっています

会費だけ払っていて何も他にやっていない

清掃活動をもっと実施してほしい

役員の若返りに期待するが、独断に走りやすい

役員と一般者との間に距離があり、意志疎通がはかれていない

活動的で良い。楽しいイベントも多い。安心して暮らせる

役員

古くからの人達で活動している。新しいマンションの住人にも活動する場が欲しい。

子どもがいないのでイベントには参加しにくい

加入するべきだと思います。（何かあった時のためにも）

感謝しています

そのまま頑張って活動してください

会費集金するときアパートに人になかなか連絡が取れない。集金（アパート）の方法はどうやっているのか。
回収できない時は自腹になるときがある。

・外灯を増やしてほしい。他の自治会をみて下さい。
・掲示板があちこち破損している。もう数年前から手直しされていないので修理してほしい

参加したいと思うことがありますが、地元の方とかで仲間が出来ていて参加しづらいです。

班長さんのなり手が高齢で少なくなり困っています

老人会を再開したい

ごみの事

赤い羽根などの寄付なのに金額を指定してくるのがおかしいのではないか

他の自治会との交流、子供たちとの交流

イベントのとき無料でくばってるアイスをまとめて人数分もらいにいった人が有料になった。おかしいと思う。

仕事の都合

数多くの計画があれば参加機会が増えると思います

皆様で協力する。さわやかでいい

加入しない人をどうやって加入させるか

近年高年齢化し役員になってくれる人がなかなかいない

隣り近所高齢化が進んでいるので、お互い協力して頑張りたいと思います

昔はイベントでもちつき大会があったら家族人数分アイスもくれていたのに最近は行った人しかくいれない。
自治会費払っているのに家族人数分くれない。役員の人は終わりにたくさん持ち帰っているのはおかしい。

仕事をしているのでなかなか時間が取れない

任意だけど顔の見える仲間に！

アパートに人に班長とか回さないでほしい
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若い世代の人にも活動参加できるよう簡素化してほしい

高齢者が多くなり、活動において役員の問題とか内容について考えることが多くなりました。支えあうことが多
くなると思います。

役の負担がおもい

皆さん一生懸命やっていただいて感謝しています。

子供会と協力し子供が楽しむことをしてほしい

もっと参加の機会があったらいい

子供（大和東）子供会三ツ和になる。子供会費を三ツ和に払わなければならないので島津にまとめてほしい

役員の皆様ご苦労様と感謝です

運動会楽しみにしています。毎年家族と参加してます

これからも参加できる行事は参加したいと思います

参加できるようなイベントを開催してほしい

役割が変化しない

皆さんよくやってくれている

会費が自治会によってちがう。もう少し安くなるといい

若い世代に交代していってほしい

いつも地域のためにボランティアご苦労様です。

区長になるのが面倒

参加者が少ない

月に一度の遊歩道そうじが面倒です

私の地域に人家はなく夜でも通る人がいる場所があります。是非外灯を設置してほしい

自治会もいっしょにしてください

最近は若い役員になったので楽しみにしています

年配の方が小学生の安全を見守って下さっているのでとても助かっています

大変お世話になっています

会費ダウン

今のままで良い

班長・区長の仕事が大変すぎる

年配の方々がよくやって下さっています。子供会がなくなり子供も大きくなって子どもを通しての関わりが少な
くなった

リタイヤされた方々が大変よくやっていただき感謝しています

主人が元会長をやっていた

入っていない人をもっと入れてほしい。皆でやらないと（マンションなど）

新しい意見が取り入れられることがなかなか難しい。

良くやっていただいていますお世話になり感謝してます

加入せずにゴミ等出している人の対応。アパート等の大家が入居させるときに加入を条件にする

役員の仕事が多い

日々頑張っていただき感謝しています

今区長をやっているが、今年初めて区長でゴミ出しの場所がわからず前の区長からの引継ぎがない。表札が
ない家が多く困っている。

活動をわかりやすくして欲しい。回覧のみの情報になってしまう。
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加入したばかりの人は全くわからず、当番とか不安がありました。

参加者が増えるといいです。

犬のふんの後始末等について自治会として話し合って欲しい。

よくやってくれている

班長が大変

回覧板が廻ってこない

よくやってくれている

夏祭りに自治会内のお店をもっと出すべき

役職は２年ぐらいで変わって、なるべく多くの人が参加する方がよい。

班長じゃないとあまりよくわからない。係わりたくなくて

資源回収の立ち番が負担

もう少し子どもに目をむけてやってほしい(運動会の弁当とうか・・・)

新しい人が活動しにくい

活動が少ない、気楽に参加できる催事が欲しい

イベントが少ない

みんな協力し合っています。

見守り活動をよくやってくれている

いつか私も自治会のボランティアをやります。待っていてね。

よくやってくれています

もっと参加しやすいようにしてほしい

協力的である

独り身の独身者は班長をやらないで次へ回るのは平等でしょうか？

レクレーションをもっと活発にしてほしい

もっと活動のＰＲをしてほしい

何をやっているのかよくわからない

老人会、防火部

老人多し、助け合い

がんばっている

高齢の方が増えましたので、役員や当番を決めるのが毎年大変です。

とても楽しいです。

よくやってくれている

資源ごみ等当番の不公平

ごみステーションの立会いはもういいのではないか

東日本大震災でコミュニティーが大事だということが改めてわかったので、自治体の役割をもっと知ってもらう
ことが重要だと思う。

より参加しやすいイベントをして欲しい

地域の方々に支えられて元気をもらっています。

安心出来る地域へ

義母も近くに住んでいるのでまかせきりですが・・・いろいろと助かっています！！

自治会に加入していない人に参加を勧めてほしい

街灯を増やしてほしい

活動内容を明確に伝えてほしい
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募金の強制はやめてもらいたい

高齢化、外国人の方が非協力的

活動をもっとわかりやすく

多忙

子ども会・神輿をやっている

資源ごみ(ダンボールなど)は前日から捨てられるようにして欲しいです

地域のために必要

現在、認可地縁団体申請中

退会が出ていることに不安

ゴミ問題：出し方を守らない人がいる

賃貸住宅居住者の未加入

よくやってくれている

新しいことも取り入れて欲しい(昔からいる人が変わろうとしない)

役員のなり手がなくなった

参加したいがどうしたらいいかわからない。事業等の告知をもっとして欲しい

子どもがいなくて、敬老会にお金が使われている

以前役員をしたときに負担が大きかった

リサイクルステーション管理者の方々に対する手当等についてボランティアになっている。他の自治会では手
当てあると聞いた。

子どもがいる家庭でも参加しやすいと良いと思います。

高齢化で若い世帯の負担が多くなってきている

子供会と一緒に活動した方が、年齢の高い人と一緒に活動できるのではないか

多くの人が参加すると良いと思う。

高齢者が多いので参加が難しい

回覧や掲示板等でお知らせがあり、多々活動がわかります

街灯を増やしてほしい。駅から少し外れると暗い通りが多い。

自治会役員の負担が大きいので減らせないか？

平成１４年に自治会長

１人に負担がかからないようにした方が良い。

加入していない人の勧誘活動を活発にやってもらいたい

時間外にゴミを出す人が多い

活動は必要

良いと思う

８０歳を過ぎたら役員を免除してほしい

活動の内容がわからない

他の自治会の活動が何をしているのか、もう少し分かりやすいと良いと思います。

かんしの回数が多い

顔の見えるように。防犯。

文化活動として撮影の写真・ビデオ等の掲示、機器が旧式である。

自治会に入らない世帯が増えた。高齢者が中心になっていてもう少し若い人にも参加してほしい。

外を明るくしてほしい

会員の声を聞く機会がない
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問５　自治会に加入していない理由　その他意見

二世帯に対する加入勧誘が困る

催事が少ない

防犯灯充実して欲しい

自治会費が高い(月５００円)

引っ越してきたばかり

入会したばかり

二世帯に対する加入勧誘が困る

催事が少ない

防犯灯充実して欲しい

自治会費が高い(月５００円)

引っ越してきたばかり

入会したばかり

みんな頑張っている。

満足している

若い方が進んで参加してほしい

役員のなり手がない。同じ人ばかり集まる。

協力的である

よく頑張っている

二世帯の加入勧誘が困る。
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